

Preocupa a Conagua nuevo relleno sanitario de Cancún

POR PATRICIA VÁZQUEZ

La posibilidad de que el ayuntamiento de Benito Juárez construya su nuevo relleno sanitario en la parcela 89-90 provoca una gran preocupación en los representantes de la **Comisión Nacional del Agua** (CONAGUA) porque el predio se ubica a tan solo 1,100 metros de distancia de las zonas de captación, afirmó su delegado en la entidad, Salvador Arizmendi Guadarrama.

En conferencia de prensa, el funcionario federal también habló de la temporada de huracanes que prácticamente está en puerta, en donde anticipó que por los efectos del "niño" y de la "niña", será muy tranquila, incluso, los pronósticos que se tenían ya fueron modificados a la baja.

El funcionario federal aclaró que la **CNA** (**Comisión Nacional del Agua**) no puede emitir ninguna opinión sobre el terreno en que se ubicará el relleno sanitario hasta no conocer el

proyecto, lo cual no ha sucedido.

Indicó que la dependencia federal ya recibió dos solicitudes de información, una por parte del gobierno de Benito Juárez, sobre el uso de las aguas, a quienes se les otorgó lo solicitado pero a nivel regional que va desde Nuevo Xcan hasta Tulum por que no cuentan con una específica de Benito Juárez.

Otra solicitud, agregó, la presentaron representantes de CAPA, quienes le pidieron un dictamen técnico, mismo que fue imposible de atender porque no presentaron el proyecto.

El funcionario dejó en claro que la **CNA** tiene toda la facultad de vigilar la conservación de las aguas nacionales, por lo cual también poseen la facultad para tomar las acciones necesarias para su preservación, sin embargo, carecen de capacidad en el establecimiento, saneamiento o mantenimiento de dispositivos finales de residuos sólidos.

Aclaró que aunque esa facultad compete a Profepa y Seduma, estas dependencias piden su opinión a **CNA** durante la revisión, la cual forma parte importante al momento de la autorización.

Arizmendi Guadarrama sostuvo que la **CNA** está a la expectativa de la construcción, pues la distancia que los separa definitivamente deja al relleno sanitario en el área de influencia de los pozos de captación, "la distancia es muy poca y por ello de alguna manera es peligroso".

En cuanto al tema de los huracanes, comentó que la temporada será tranquila para el Atlántico por efectos de los fenómenos del "niño" y la "niña", por lo que de los 7 huracanes que se pronosticaban ahora son 6, de estos se esperaban 3 intensos pero ahora se estima que serán 2, se tenían 14 tormentas con nombre pero al parecer solo afectarían 12, y de los 135 días de actividad ahora solamente se esperan 105.

